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TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversamm-

lung

Präsident Ingo Wellenreuther begrüßt die anwesenden Mit-

glieder und eröffnet die Versammlung. Er lässt die Mitglie-

derversammlung per Akklamation darüber abstimmen, ob

Vertreter der Presse anwesend sein und darüber berichten

dürfen. Die Mitglieder stimmen mit wenigen Gegenstim-

men zu.   Er lässt die Mitgliederversammlung darüber ab-

stimmen, dass die Versammlungsleitung vom Vorsitzenden

des Wahlausschusses, Sathia Lorenz, übernommen wird. Die

Mitglieder stimmen einstimmig dafür. 

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Sathia Lorenz übernimmt die Versammlungsleitung und

stellt die ordnungsgemäße Einladung der Mitglieder gemäß

§ 12 Nr. 2 der Satzung fest.  

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Sathia Lorenz stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung

gemäß § 12 Nr. 4 der Satzung fest. 

TOP 4 Feststellung der Anwesenheit

Um 11.30 Uhr sind 860 stimmberechtigte Mitglieder anwe-

send. 

Später um 13.30 Uhr sind 1040 stimmberechtigte Mitglieder

anwesend.

TOP 5   Genehmigung der Tagesordnung 

Die vorliegende Tagesordnung wird ohne Gegenstimmen

bei einer Enthaltung genehmigt.

TOP 6 Genehmigung der Geschäftsordnung 

Die vorliegende Geschäftsordnung wird von der Versamm-

lung einstimmig genehmigt.

TOP 7   Bekanntgabe der Niederschrift der letzten Mit-

gliederversammlung 

Sathia Lorenz gibt bekannt, dass das Beschlussprotokoll der

letzten Mitgliederversammlung ist im Mitgliederheft abge-

druckt, das den Mitgliedern am Halleneingang übergeben

wurde. 

Sathia Lorenz lässt darüber abstimmen, ob ein Wortproto-

koll angefertigt werden darf. Die Mitglieder stimmen ohne

Gegenstimmen bei einer Enthaltung zu.

TOP 8 Allgemeiner Jahresbericht des Präsidiums

Ingo Wellenreuther trägt den Jahresbericht des Präsidiums

vor. Die Geschäftsführer Oliver Kreuzer und Michael Becker

erläutern den sportlichen und wirtschaftlichen Teil des Jah-

resberichtes.

TOP 9 Bericht der Revisoren

Revisor Wolfgang Renkert trägt den Bericht der Revisoren

vor und stellt fest, dass es bei der Kassen-  und Buchführung

des KSC keine Beanstandungen gab.

TOP 10 Bericht über den Jahresabschluss und die Ent-

schließung des Verwaltungsrates hierzu

Michael Steidl trägt den Bericht des Verwaltungsrates vor

und schlägt vor, das Präsidium zu entlasten.

TOP 11 Aussprache über TOP 8-10

Es werden Wortmeldungen angenommen und beantwortet.

TOP 12 Beschluss über die Entlastung des Präsidiums

Das Präsidium wird von der Versammlung mehrheitlich bei

einer Gegenstimme und etwa 20 Enthaltungen entlastet.

TOP 13 Beschluss über die Entlastung des Verwaltungsra-

tes

Ingo Wellenreuther beantragt, den Verwaltungsrast zu ent-

lasten. Der Verwaltungsrat wird von der Versammlung ohne

Gegenstimmen, bei vier Enthaltungen entlastet.

TOP 14 Bericht des Vereinsrates

Uli Lange trägt den Bericht des Vereinsrates vor.

TOP 15 Jahresberichte der Abteilungen

Sathia Lorenz weist darauf hin, dass die Abteilungsberichte

im Mitgliederheft abgedruckt sind.

TOP 16 Wahl des Präsidiums

Zunächst wird die Funktion der elektronischen Abstim-

mungsgeräte erklärt und eine Testabstimmung durchge-

führt. 

Für das Amt des Präsidenten kandidieren Martin Müller und

Ingo Wellenreuther. 

Beschlussprotokoll
der ordentlichen Mitgliederversammlung 

am 12. Oktober 2019 in der Schwarzwaldhalle Karlsruhe



Ingo Wellenreuther wird im ersten Wahlgang in geheimer

Einzelwahl bei folgender Stimmverteilung wiedergewählt:

Abgegebene Stimmen: 1.032

Martin Müller: 496

Ingo Wellenreuther: 536

Ingo Wellenreuther nimmt die Wahl an.

Für das Amt von zwei Vizepräsidenten kandidieren Kai Gru-

ber, Günter Pilarsky, Edgar Schmitt und Holger Siegmund-

Schultze. 

Im ersten Wahlgang der geheimen Einzelwahl wird Günter

Pilarsky mit absoluter Mehrheit bei folgender Stimmvertei-

lung direkt wiedergewählt:

Abgegebene Stimmen: 928

Gruber, Kai: 310

Pilarsky, Günter: 800

Schmitt, Edgar: 311

Siegmund-Schultze, Holger: 399

Günter Pilarsky nimmt die Wahl an.

Im zweiten Wahlgang wird ein weiterer Vizepräsident unter

den beiden stimmhöchsten nicht direkt gewählten Kandi-

daten gewählt. 

Holger Siegmund-Schultze wird mit folgender Stimmvertei-

lung gewählt: 

Abgegebene Stimmen: 897

Schmitt, Edgar: 380

Siegmund-Schultze, Holger: 517

Holger Siegmund-Schultze nimmt die Wahl an.

TOP 17 Wahl des Verwaltungsrates

Bei den Neuwahlen des Verwaltungsrates werden Dr. Chri-

stian Fischer, Thomas H. Hock, Horst Marschall, Dr. Boris C.

Liffers, Hubert H. Raase, Gerhard Rastetter und Michael

Steidl bei folgender Stimmverteilung in das Kontrollgre-

mium gewählt:

Abgegebene Stimmen: 630

Fischer, Dr.-Ing. Christian: 390

Hegele, Dieter: 348

Hock, Thomas H.: 395

Liffers, Dr. Boris C.: 350

Marschall, Horst: 367

Metz, Dr. Ulrich: 253

Raase, Hubert H.: 439

Rastetter, Gerhard: 410

Ronecker, Ralf: 344

Steidl, Michael: 433

Alle nehmen ihre Wahl an.

TOP 18 Wahl der Mitglieder des Vereinsrates, sofern sie

nicht von den Abteilungen gestellt werden 

Bei den Neuwahlen des Vereinsrates werden Thomas Beck,

Rolf Bohrer, Dieter Gläser, Holger Glutsch, Michael Groß-

mann, Michael Kunz, Uli Lange, Heiko Räther und Petra

Schalm bei folgender Stimmverteilung in das Gremium ge-

wählt:

Abgegebene Stimmen: 361

Beck, Thomas: 275

Bohrer, Rolf: 258

Bott, Ralf: 196

Gläser, Dieter: 255

Glutsch, Holger: 240

Großmann, Michael: 243

Kunz, Michael: 302

Lange, Uli: 309

Räther, Heiko: 268

Schalm, Petra: 282

Alle nehmen ihre Wahl an.

TOP 19 Wahl des Ehrenrates

In den Ehrenrat werden per Akklamation ohne Gegenstim-

men bei drei Enthaltungen die vorgeschlagenen Kandida-

ten Rolf Hauer, Ullrich Heynig, Jens Kahlert, Bernd Matz, Dr.

Heinrich Maul, Peter Mayer und Claus Schilli gewählt. Als Er-

satzkandidaten werden Gerlinde Hämmerle und Lothar

Knörzer gewählt.

Alle nehmen ihre Wahl an.

TOP 20 Wahl der Revisoren

Als Revisoren werden Dietmar Galetzka und Lothar Meinzer

ohne Gegenstimmen bei zwei Enthaltungen per Akklama-

tion gewählt.

Beide nehmen ihre Wahl an.

TOP 21 Wahl der Abteilungsleiter bzw. Bestätigung, sofern

diese von den Abteilungen gewählt wurden

Alle Abteilungsleiter werden per Akklamation ohne Gegen-

stimmen bei einer Enthaltung bestätigt.
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TOP 22 Wahl der Kandidaten für den Aufsichtsrat der Karls-

ruher Sport-Club Mühlburg-Phönix GmbH & Co. KGaA, die

nach deren Satzung von der Hauptversammlung zu wählen

sind

Als Kandidaten für den Aufsichtsrat werden per Akklama-

tion bei einer Gegenstimme und einer Enthaltung die vor-

geschlagenen Kandidaten Rolf Bohrer, Dr. Christian Fischer,

Dr. Wolfgang Foldenauer, Michael Großmann, Stefan Kühn

und Michael Obert gewählt.

Alle nehmen ihre Wahl an.

TOP 23 Wahl der Kandidaten für den Aufsichtsrat der Karls-

ruher Sport-Club Mühlburg-Phönix GmbH & Co. KGaA, die

nach deren Satzung vom Verein zu entsenden sind

Als weitere Kandidaten für den Aufsichtsrat werden per Ak-

klamation ohne Gegenstimmen bei drei Enthaltungen die

vorgeschlagenen Kandidaten Wolfgang Grenke, Martin Löff-

ler und Prof. Christiane Riedel gewählt. 

Alle nehmen ihre Wahl an.

TOP 24 Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 24 Verschiedenes

Es gibt mehrere Wortmeldungen mit Fragen. Nachdem alle

beantwortet sind, beendet Präsident Ingo Wellenreuther die

Mitgliederversammlung und bedankt sich bei allen Mitglie-

dern für die Anwesenheit.
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Beschlussprotokoll
der außerordentlichen Mitgliederversammlung am 15. Mai 2020 als virtuelle Versammlung

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversamm-

lung 

Vizepräsident Holger Siegmund-Schultze begrüßt die an-

wesenden Mitglieder und eröffnet die Versammlung.  

Er lässt die Mitgliederversammlung per Online-Abstimmung

darüber abstimmen, ob Vertreter der Presse online anwe-

send sein und darüber berichten dürfen. Die Mitglieder

stimmen wie folgt ab: 

Ja: 1.511

Nein: 247

Enthaltung: 99

Somit ist beschlossen, dass die Presse online anwesend sein

darf.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der

Beschlussfähigkeit und der Anwesenheit

Holger Siegmund-Schultze stellt die ordnungsgemäße Ein-

ladung der Mitglieder gemäß § 12 Nr. 2 der Satzung fest. Er

stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung gemäß § 12

Nr. 4 der Satzung fest. Er gibt bekannt, dass um 18.10 Uhr

xxxx stimmberechtigte Mitglieder online eingeloggt sind. 

TOP 3 Genehmigung der Geschäftsordnung und der Ta-

gesordnung

Um 18.15 Uhr sind 1.971 stimmberechtigte Mitglieder ein-

geloggt. 

Es wird darüber abgestimmt, dass die vorliegende Ge-

schäftsordnung unter 3. dahingehend ergänzt wird, dass

auch Wortmeldungen mit dem dafür vorgesehenen Chat-

modul eingehen können.

Die so geänderte Geschäftsordnung wird von den Mitglie-

dern per Online-Abstimmung genehmigt. Die Mitglieder

stimmen wie folgt ab:

Ja: 1.808

Nein: 70

Enthaltung: 93   

Somit ist die Geschäftsordnung genehmigt.

Es liegt ein Antrag von Marco Fuchs auf Streichung von TOP

4b. von der vorliegenden Tagesordnung vor. 

Da die Sanierung im Vorfeld geglückt ist, ist eine Abstim-

mung über die Eröffnung eines Insolvenzverfahrens nicht

mehr notwendig.

Es stimmen 2.008 stimmberechtigte Mitglieder wie folgt ab:

Ja: 1.512

Nein: 151

Enthaltung: 345  

Somit ist wird TOP 4b von der vorliegenden Tagesordnung

gestrichen.

TOP 4 Beschlussfassung über einen möglichen Antrag auf

Durchführung eines Insolvenzverfahrens in Eigenverwaltung

der Karlsruher Sport-Club Mühlburg-Phönix GmbH & Co

KGaA bei Scheitern der außergerichtlichen Schuldenberei-

nigungsmaßnahmen 

Geschäftsführer Michael Becker gibt ausführlich Informatio-

nen zum Stand der Sanierung bekannt. Danach werden

Wortmeldungen beantwortet.

Vizepräsident Holger Siegmund-Schultze bedankt sich bei

allen Mitgliedern für ihre Teilnahme und beendet die au-

ßerordentliche Mitgliederversammlung.



Beschlussprotokoll
der außerordentlichen Mitgliederversammlung am 30. Juli 2020 als virtuelle Versammlung

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Mitgliederversamm-

lung 

Vizepräsident Günter Pilarsky begrüßt die anwesenden Mit-

glieder und eröffnet die Versammlung. Günter Pilarsky über-

gibt die Versammlungsleitung an den Vorsitzenden des

Wahlausschusses, Sathia Lorenz. 

Sathia Lorenz lässt die Mitgliederversammlung per Online-

Abstimmung darüber abstimmen, ob Vertreter der Presse

online anwesend sein und darüber berichten dürfen. Die

Mitglieder stimmen wie folgt ab: 

Ja: 1.826

Nein: 314

Enthaltung: 133   Somit ist beschlossen, dass die Presse on-

line anwesend sein darf.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der

Beschlussfähigkeit und der Anwesenheit

Sathia Lorenz stellt die ordnungsgemäße Einladung der Mit-

glieder gemäß § 12 Nr. 2 der Satzung fest. Sathia Lorenz

stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung gemäß § 12

Nr. 4 der Satzung fest. Er gibt bekannt, dass um 18.10 Uhr

2.312 stimmberechtigte Mitglieder online eingeloggt sind. 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

Um 18.15 Uhr sind 2.443 stimmberechtigte Mitglieder ein-

geloggt. Die vorliegende Tagesordnung wird von den Mit-

gliedern per Online-Abstimmung genehmigt. Die

Mitglieder stimmen wie folgt ab:

Ja: 2.404

Nein: 12

Enthaltung: 27   Somit ist die Tagesordnung genehmigt.

TOP 4 Genehmigung der Geschäftsordnung 

Die vorliegende Geschäftsordnung wird von den Mitglie-

dern per Online-Abstimmung genehmigt.

Ja: 2.424

Nein: 13

Enthaltung: 37   Somit ist die Geschäftsordnung genehmigt.

TOP 5 Vorstellung und Befragung der Präsidentschaftskan-

didaten

Zur Wahl stehen Dorothée Augustin, Rolf Dohmen, Kai Gru-

ber, Axel Kahn und Holger Siegmund-Schultze. Zunächst

werden die Bewerbungsreden der Kandidierenden in al-

phabetischer Reihenfolge gezeigt. Danach beantworten die

Kandidierenden Fragen der Mitglieder, die online eingehen.

TOP 6 Nachwahl eines Präsidenten

Sathia Lorenz stellt fest, dass zum aktuellen Zeitpunkt 3.219

stimmberechtigte Mitglieder online eingeloggt sind. Er er-

öffnet den Online-Wahlgang um 20.41 Uhr.

Im ersten Wahlgang wird Holger Siegmund-Schultze mit fol-

gender Stimmverteilung direkt zum Präsidenten gewählt:

Abgegebene Stimmen: 3.012 Stimmen

Augustin, Dorothée: 67 Stimmen (2,22%)

Dohmen, Rolf: 370 Stimmen (12,28%)

Gruber, Kai: 357 Stimmen (11,85%)

Kahn, Axel: 395 Stimmen (13,11%)

Siegmund-Schultze, Holger:1.823 Stimmen (60,52%)

Holger Siegmund-Schultze erklärt hierauf seinen Rücktritt

von seinem Amt als Vizepräsident mit sofortiger Wirkung.

Dann nimmt er die Wahl zum Präsidenten an.

TOP 7 Vorstellung und Befragung der Vizepräsidentschafts-

kandidaten

Zur Wahl stehen Dorothée Augustin, Rolf Dohmen und Mar-

tin Müller. Zunächst wird die Bewerbungsrede von Martin

Müller gezeigt; die beiden anderen Kandidierenden haben

sich bereits vorgestellt. Danach beantworten die Kandidie-

renden Fragen der Mitglieder, die online eingehen.

TOP 8 Nachwahl eines Vizepräsidenten

Sathia Lorenz eröffnet den Online-Wahlgang um 21.58 Uhr. 

Im ersten Wahlgang wird Martin Müller mit folgender

Stimmverteilung direkt zum Vizepräsidenten gewählt:  

Abgegebene Stimmen: 2.699 Stimmen

Augustin, Dorothée: 165 Stimmen (6,11%)

Dohmen, Rolf: 700 Stimmen (25,94%)

Müller, Martin: 1.834 Stimmen (67,95%)

Martin Müller nimmt die Wahl an.

Sathia Lorenz übergibt die Versammlungsleitung an den

neugewählten Präsidenten Holger Siegmund-Schultze. Hol-

ger Siegmund-Schultze bedankt sich bei allen Mitgliedern

für ihr Vertrauen und ihre Teilnahme und beendet die au-

ßerordentliche Mitgliederversammlung.

7



8

Bericht über den Jahresabschluss
zum 30.06.2020

Im Zuge der Ausgliederung im Jahr 2019 wurde der wirtschaftliche Geschäftsbetrieb „Profifussball“ des Karls-

ruher SC e.V. in die Karlsruher SC GmbH & Co. KGaA ausgelagert. Die nachfolgende Tabelle erläutert die ent-

sprechenden Inhalte beider Gesellschaften.

Im Folgenden wird die finanzielle Lage des Karlsruher SC e.V. für den Zeitraum 01.07.2019 bis 30.06.2020 an-

hand der Gewinn- und Verlustrechnung sowie der Bilanz dargestellt.

Gewinn- und Verlustrechnung (GuV):

In Folge der Ausgliederung wurde die Gliederung der Gewinn- und Verlustrechnung des Karlsruher SC e.V.

angepasst. Dies war notwendig, da das vorherige Schema der Verbände (DFL/DFB) für Profifussballvereine

nicht mehr zur neuen Struktur des Karlsruher SC e.V. passte. Aus diesem Grund ist kein Vergleich der Werte mit

dem Vorjahr möglich.  

Die nachfolgende Tabelle zeigt die Einnahmen in Höhe von 1.604 TEUR im Detail.

   
    

  
 

           
  

        
 

Karlsruher SC e.V. Karlsruher SC GmbH & Co. KGaA 

Abteilungen 
 Nachwuchsabteilung Fußball 

aKAdemie 
o U11 - U16 

 
 Frauen 
 Schiedsrichter 
 Leichtathletik 
 Boxen 
 FitnessSport 
 Alte Herren 
 Dart 

 

Profimannschaft 
 
aKAdemie 

 U17 
 U19 

 
Verwaltung 

 
               

          
 
 

    
            

             
            

               
 

             
 

 
            

           

   
    

  
 

           
  

        
 

 
               

          
 
 

    
            

             
            

               
 

             
 

EEiinnnnaahhmmeenn 22001199//22002200 

MMiittgglliieeddssbbeeiittrrääggee 463 TEUR 

UUmmssäättzzee 259 TEUR 

TTrraannssffeerrss  73 TEUR 

ZZuusscchhüüssssee // SSppeennddeenn 751 TEUR 

SSoonnssttiiggeess  58 TEUR 

SSuummmmee 11..660044 TTEEUURR 

 
            

           



Ein großer Teil der Einnahmen wurde durch Mitgliedsbeiträge generiert (463 TEUR). Die Umsätze in Höhe von

259 TEUR wurden im Wesentlichen durch Werbeeinnahmen erwirtschaftet. Im Bereich Transfers betrugen die

Einnahmen durch Ausbildungsentschädigungen für Abgänge von Spielern der aKAdemie in Summe 73 TEUR.

Die Zuschüsse und Spenden (751 TEUR) setzen sich aus klassischen Spenden sowie Zuschüssen aus öffentlicher

Hand und den Verbänden zusammen. Die sonstigen Erträge betrugen 58 TEUR.

Den Einnahmen standen, wie nachfolgend zu sehen, Ausgaben in Höhe von 1.750 TEUR entgegen.

Der größte Teil der Ausgaben für Personal (372 TEUR) wurde in der aKAdemie benötigt. Die Ausgaben für Ver-

waltung (1.076 TEUR) bestehen insbesondere aus Ausrüstung, Reisekosten und Trainingslager, Betriebskosten

und Miete, Instandhaltung und Wartung sowie dem Mitgliedswesen. Als Sondereffekte im vorliegenden Ge-

schäftsjahr sind die 125-Jahr-Feier und die Beratungskosten im Zuge der Sanierung zu berücksichtigen.

Für Abschreibungen fiel ein Aufwand in Höhe von 38 TEUR an. Die Zinsen und Steuern betrugen 264 TEUR und

sind im Wesentlichen auf die Zinsen der Fananlage zurückzuführen.

Die vorgenannten Einnahmen und Ausgaben führen zu einem Jahresergebnis von - 146 TEUR.

9

        
            

            
            

 
 

             
 

 
AAuussggaabbeenn 22001199//22002200 

PPeerrssoonnaall 372 TEUR 

VVeerrwwaallttuunngg   1.076 TEUR 

AAbbsscchhrreeiibbuunnggeenn 38 TEUR 

ZZiinnsseenn // SStteeuueerrnn 264 TEUR 

SSuummmmee 11..775500 TTEEUURR 

 
               

          
          

          
        

 
               

             
 

             
 
 

 
 

             
       

 



Bilanz:

Die nachfolgende Bilanz stellt die entsprechenden Werte im Vergleich zum Vorjahr dar. Im Nachgang werden

die wichtigsten Veränderungen genauer erläutert.

Auf der Aktivseite erhöhten sich die Sachanlagen (+ 666 TEUR) durch den Bau eines neuen Brunnens und des

neuen Kunstrasenplatzes. Die liquiden Mittel stiegen insbesondere aufgrund der Fananlage um 1.901 TEUR an.

Das Eigenkapital beträgt zum Stichtag 20.318 TEUR und verringerte sich auf Grund des Jahresergebnisses um

146 TEUR. Die Verbindlichkeiten ggü. verbundenen Unternehmen erhöhten sich (+ 214 TEUR). Hintergrund

sind Ausgaben, welche die Karlsruher SC GmbH & Co. KGaA im Rahmen der Ausgliederung übernommen

hat, aber dem Karlsruher SC e.V. zuzuordnen sind. Aufgrund der Fananlage erhöhten sich die Sonstigen Ver-

bindlichkeiten (+ 2.615 TEUR).
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Sonst. 
Vermögensgegenstände 0 1  Sonstige Rückstellungen 81 38 

Steuerforderungen 0 60  VVeerrbbiinnddlliicchhkkeeiitteenn   

Liquide Mittel 106 2.007  Verb. Kreditinstitute 100 50 

RReecchhnnuunnggssaabbggrreennzzuunnggssppoosstteenn 32 26  Verbindlichkeiten LuL 160 199 

    Verbindl. verbundene 
Untern. 

315 529 

    Sonstige 
Verbindlichkeiten 13 2.628 

    Steuerverbindlichkeiten 0 3 

    Verbindlichkeiten 
Lohn/Gehalt 0 26 

SSUUMMMMEE 2211..337799 2244..003366  SSUUMMMMEE 2211..337799 2244..003366 

 
               

          
       

 
             

         
              

             
           

  
 
 

        
            

            
            

 
 

             
 

 

 
               

          
          

          
        

 
               

             
 

             
 
 

 
 

             
       

 
AAKKTTIIVVAA iinn TTEEUURR 3300..0066..22001199 3300..0066..22002200  PPAASSSSIIVVAA iinn TTEEUURR 3300..0066..22001199 3300..0066..22002200 

AAnnllaaggeevveerrmmööggeenn    EEiiggeennkkaappiittaall   

Sachanlagen 173 839  Anfangskapital -2.628 20.464 

Finanzanlagen 21.050 21.075  Jahresergebnis 23.093 - 146 

UUmmllaauuffvveerrmmööggeenn    Kapital 20.465 20.318 

Forderungen LuL 0 3  RRüücckksstteelllluunnggeenn   

Ford. Mitgliedsbeiträge 18 25  Steuerrückstellungen 245 245 
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Bilanz Karlsruher Sport-Club e.V.
zum 30.06.2020

AKTIVA 

A. Anlagevermögen

I. Sachanlagen

1. Grundstücke

2. andere Anlagen, BGA

II. Finanzanlagen

1. Anteile verbundene Unternehmen

2. Beteiligungen

B Umlaufvermögen

I. Forderungen und sonstige VG

1. Forderungen LuL

2. Forderungen Mitgliedsbeiträge

3. Sonstige Vermögensgegenstände

4. Steuerforderungen

II. Kassenbestand

C. Rechnungsabgrenzungsposten

SUMME AKTIVA

PASSIVA

A. Vereinskapital

1. Anfangskapital

2. Verlust

3. Kapital

B. R Rückstellungen

1.Steuerrückstellungen

2. sonstige Rückstellungen

C. Verbindlichkeiten

1. Verbindlichkeiten gegen Kreditinstitute

2. Verbindlichkeiten LuL

3. Verbindlichkeiten gegenüber verbund. Untern.

4. Verbindlichkeiten gegenüber Untern, mit 

denen ein Beteiligungsverhältnis besteht 

5. Sonstige Verbindlichkeiten

6. Steuerverbindlichkeiten

7. Verbindlichkeiten Lohn & Gehalt

SUMME PASSIVA

30.06.2020

829.482,37

8.517,00

25.000,00

21.049.987,42

2.975,00

25.357,49

729,86

60.449,97

2.007.190,04

26.144,42

24.035.833,57

20.464.155,52

145.918,49-

20.318.237,03

245.409,95

37.560,00

50.000,00

199.352,53

0

528.803,93

2.627.873,91

3.053,56

25.542,66

24.035.833,57

30.06.2019

172.361,00

1.154,00

0,00

21.049.987,42

0,00

17.673,88

360,00

9,75

106.201,36

31.558,12

21.379.305,53

2.628.442,21-

23.092.597,73

20.464.155,52

245.409,95

81.300,00

100.000,00

160.377,91

314.585,04

0,00

13.477,11

0,00

0,00

21.379.305,53
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Gewinn- und Verlustrechnung KSC e.V.
01.07.2019 bis 30.06.2020

1. Beiträge Mitglieder

1.1 Mitgliedsbeiträge

2.. Umsätze

2.1 Sponsoring

2.2 Ticketing

2.3 Merchandising

2.4 Catering

2.5 Sonstige

3. Transfers

3.1 Transfers

3.2 Ausbildungsentschädigungen

4. Zuschüsse und Spenden

4.1 Zuschüsse öffentlich

4.2 Zuschüsse Verbände

4.3 Spenden

5. Sonstige

5.1 Vermietung und Verpachtung

5.2 Sonstiges

SUMME ERTRÄGE

30.06.2020

462.934,49

254.168,03

1.616,34

0,00

0,00

3.149,05

0,00

73.500,00

165.279,49

349.771,15

235.620,79

19.277,42

38.934,50

1.604.251,26
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Gewinn- und Verlustrechnung KSC e.V.
01.07.2019 bis 30.06.2020

6. Personalaufwand

6.1 Verwaltung

6.2 Abteilungen

6.3 Sozialer Aufwand

7. Ausgaben

7.1 Spielbetrieb

7.2 Ausrüstung

7.3 Gesundheitliche Betreuung

7.4 Verbandsabgaben

7.5 Werbung

7.6 Reisekosten und Trainingslager

7.7 Bewirtungs- und Repräs.-Kosten

7.8 Betriebskosten und Miete

7.9 Instandhaltung und Wartung

7.10 Versicherungen

7.11 Veranstaltungen

7.12 Mitgliederwesen

7.13 Wareneinsatz

7.14 Fahrzeugkosten

7.15 Beratungs- und Prüfungskosten

7.16 Sonstiges

8. Abschreibungen / Ausbildungsentschädigungen

8.1 Abschreibungen Spieler

8.2 Abschreibungen immat. Wirtschaftsgüter

8.3 Abschreibungen Sachanlagen

8.4 Abschreibungen Finanzanlagen

8.5 Transfers und Ausbildungsentschädigungen

9. Zinsen und Steuern

9.1 Zinsen u.ä. Aufwendungen

9.2 Steuern

SUMME AUSGABEN

10. Jahresfehlbetrag

30.06.2020

0,00

323.837,97-

48.558,20-

4.488,78-

71.886,81-

7.674,91-

30.438,76-

2.003,93-

104.113,36-

1.822,40-

105.841,34-

62.592,26-

7.955,08-

157.173,78-

100.188,37-

0,00

28.047,27-

131.031,82-

260.861,80-

0,00

0,00

33.395,02-

0,00

4.500,00-

260.933,13-

2.824,76-

1.750.169,75-

145.918,49
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GRENKE-aKAdemie

Wie auch in vielen anderen Lebensphasen, stand auch die

Arbeit in unserer GRENKE-aKAdemie ganz im Zeichen von

der Corona-Pandemie. Zum Zeitpunkt des Abbruchs der

kompletten Juniorenligen konnten wir mit all unseren Teams

die Klassen halten bzw. mit einigen Teams sogar den Auf-

stieg feiern. Unsere beiden Leistungsteams der U17 und U19

spielen durch den 10. bzw. 11. Platz in ihrer Liga auch in der

Saison 2020/2021 in der Junioren-Bundesliga Süd/Südwest.

Die U13, U14 und U16 konnten allesamt in ihren Klassen den

ersten Tabellenplatz belegen. Alle drei Teams spielten in der

Kreisliga (U13) bzw. in der Verbandsliga (U14 & U16) gegen

jahrgangsältere und konnten jeweils den Aufstieg in die

nächsthöheren Ligen (Landesliga bzw. EnBW-Oberliga) fei-

ern. Die U15 belegte in der abgebrochenen Saison

2019/2020 einen sehr guten vierten Platz in der Regionalliga

Süd/Südwest, der höchsten Spielklasse in der C-Jugend..

Auch die Mannschaften unserer Grundlagenbereichsmann-

schaften der U10-U12, konnten durch erste Plätze zum Zeit-

punkt des Abbruchs die Meisterschaften feiern.

Somit spielen all unsere Teams der GRENKE-aKAdemie in

der Saison 2020/2021 wieder mal in den höchstmöglichen

Spielklassen in allen Altersstufen.

Durch den Abbruch im April, konnte man in der Führungs-

etage der GRENKE-aKAdemie schon früh in die strategische

Planung für die neue Saison gehen. Durch die Neuschaffung

einer Spielanalyseabteilung und dem Ausbau der Scouting-

abteilung, konnte man die Strukturen noch weiter profes-

sionalisieren. Auch die Leitung der GRENKE-aKAdemie, um

Edmund Becker (Leiter GRENKE-aKAdemie) und Pascal

Huber (Organisatorischer Leiter GRENKE-aKAdemie),

bekam durch Michael Bischof (Sportlicher Leiter GRENKE-

aKAdemie) ein neues Gesicht dazu. Er wird sich in Zukunft

hauptsächlich um die Spielphilosophie im Nachwuchsbe-

reich und die TOP-Talente kümmern.

Durch den Bau eines neuen Kunstrasenplatzes hinter der Fa-

sanengartenmauer (Einweihung Oktober 2020) konnte man

sich auch infrastrukturell noch besser aufstellen. Die Vision

Wildpark schreitet auch in Zukunft weiter voran.

Nachwuchs Fußball - Jugend
Werner Schön, Abteilungsleiter / Pascal Huber, Organisatorischer Leiter GRENKE-aKAdemie

Mitgliederversammlung Berichte der Abteilungen

Die Dart-Abteilung hat knapp 100 Mitglieder. 

In der Saison 2019/20 war die erste Mannschaft Tabellen-

führer in der höchsten Liga Baden-Württembergs - bis zur

Corona Zeit. Dann wurde die Saison abgebrochen und nicht

gewertet. Dies war für uns sehr enttäuschend, da wir nicht

zur Bundesliga-Relegation durften. 

Positiv war, dass unsere Sponsoren alle zu uns gestanden

und ihre Verträge weiter verlängert haben, und das Spon-

soring weiter ausgebaut wurde. 

Diese Saison starten wir mit 9 Teams, dabei ein Jugendteam

- wieder mit der Ambition in die Erste Bundesliga aufzustei-

gen.

Dart
Florian Flickinger, Abteilungsleiter
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Frauenfußball
Helmut Behr, Abteilungsleiter 

Die gute Nachricht zuerst: die Saison 2019/2020 wird als eine

der erfolgreichsten in die Geschichte unserer Abteilung ein-

gehen.

Wir starteten in die Saison mit 4 Mannschaften in den je-

weiligen Ligen. Alle Teams waren sehr gut vorbereitet und

wir gingen mit großem Optimismus  in die ersten Spiele.

In der Vorrunde spielte unsere U 16 eine sehr gute Rolle und

war ein absolutes Spitzenteam. Hier werden unsere Mädels

darauf vorbereitet in der Oberliga zu bestehen, wenn Sie in

die U 17 aufrücken.

Unsere U 17 spielt seit Jahren in der zweithöchsten Liga in

Deutschland und steht dort immer zwischen Platz 4 und 6.

Ein Beleg für die sehr gute Jugendarbeit, für die wir uns in

der ganzen Region einen Namen gemacht haben. 

Hier nochmal ein großes Kompliment an unser Trainerteam,

das einen tollen Job macht.

Unsere U 23 spielte ebenfalls eine sehr starke Vorrunde. Hier

werden die Mädels auf unsere 1. Mannschaft vorbereitet.

Wir haben das anspruchsvolle Ziel, jedes Jahr 2 Mädels in

den Kader der 1. Mannschaft zu integrieren.

Nun zu unserer 1. Mannschaft: die startete mit dem klaren

Ziel aufzusteigen in die Saison. 

Nach einer sehr guten Vorrunde und vielen spannenden und

nervenaufreibenden Spielen wurden wir Herbstmeister. 

Alle unsere Teams waren in den Vorbereitungen, als plötzlich

Corona alles veränderte.  

Nach 2 Monaten ohne Fußball ging es dann mit den erfor-

derlichen Maßnahmen langsam wieder los.Unsere kom-

plette Frauenabteilung war sehr erleichtert, dass endlich

wieder der Ball rollte. 

Kurz darauf wurde die Saison abgebrochen und der aktuelle

Tabellenplatz gewertet, was uns zum Meister machte. 

Die Freude der Mädels war natürlich sehr groß. Wir stiegen

in die Regionalliga, die dritte Liga in Deutschland, auf.

Und das ist für die Abteilung eine große Herausforderung.

Der Einsatz in unserer Abteilung wird immer größer und das

Medieninteresse natürlich auch. Dem höheren Aufwand

haben wir Rechnung getragen und unser Team durch 3 Per-

sonen erweitert. 

Wir haben jetzt mit Pia Züfle nicht nur eine tolle Spielerin in

der ersten Mannschaft, sondern auch eine Jugendleiterin,

die den Anforderungen gerecht wird. 

Unsere Sandra Ernst  hat Ihre lange Karriere bei uns mit dem

Aufstieg beendet und hat  nun die Rolle der Teammanage-

rin übernommen. Sie kümmert sich um die Belange der 1.

Mannschaft, und organisiert die Spieltage. 

Für die neue Position der Öffentlichkeits- und Medienarbeit,

konnten wir Dorothee Augustin gewinnen und haben mit ihr

einen Glücksgriff gelandet.

Eine sicherlich extrem schwierige Saison geht doch noch

sehr erfolgreich zu Ende.

Wir möchten uns bei allen Sponsoren und Freunden unse-

rer Abteilung recht herzlich für die Unterstützung bedanken

und freuen uns auf die neue Saison.

Berichte der Abteilungen Mitgliederversammlung
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12.07. - 14.07.19 BW-Meisterschaften in Pforzheim (Männer

und Frauen)

Meisterschaftsteilnehmer waren:

51 kg. Azize Nimani wurde für die Deutsche Meisterschaf-

ten in Berlin vom 29.07 bis 03.08.19 als Titelverteidigerin di-

rekt gesetzt.

69 kg. C-Klasse  

Elias Houssam (KSC) – Ghassemir Bashir (BC Pforzheim)

Sieger nach Punkten G. Bashir (BC Pforzheim)

75 kg. Frauen B-Klasse

Laura Masek (KSC) – Michaele Pfetzer (BC Radolfzell)

Sieger nach Punkten und somit BW-Meisterin Laura Masek

(KSC)

63 kg.C-Klasse  (HF)  

Arya Scherwin (KSC) – Glendi Halimi (BC Pforzheim)

Sieger nach Punkten Arya Scherwin (KSC)

63 kg. Finale  

Arya Scherwin – Adro Bracard (FFS Gaggenau)

Sieger nach Punkten und somit BW Meister Arya Scherwin

(KSC)

81 kg. 

Joas Zanda (KSC) hatte alle seine ersten 7 kämpfe erfolg-

reich bestritten und sollte somit in der B-Klasse starten.

Da aber in der B-Klasse kein Athlet gemeldet war, konnte

diese Meisterschaft nicht ausgeboxt werden.

57 kg. 

Amal Stankzai (KSC) – Leon Fehrle (Villingen-Schwenningen)

Sieger im HF-Kampf  Amal Stankzai (KSC) 

57 kg. 

Amal Stankzai (KSC) – Ehsan Sepavandi (VS)

Sieger nach Punkten Ehsan Sepavandi (VS)

75 kg. B Klasse 

Domenik Petranovic (KSC) – Omer Aslan SC Pforzheim)

Sieger nach Punkten Omer Aslan (BW PF)

Domenik Petranovic (KSC) – Bejan Besiki (HBC Ludwigsburg)

Sieger nach P. Domenik Petranovic (KSC)

Domenik Petranovic (KSC) – Omer Aslan (BW PF)

Sieger nach Punkten und somit BW-Meister Omer Aslan

(BW PF)

Azize Nimani holte sich den 6. DM Titel in Berlin (29.07.-

03.08.19)

In der 54kg Klasse besiegte Azize in der

Vorrunde:  Sabrina Borst (Bayern) 

Halbfinale: Maxi Klötzer (SN)

Finale: Ursula Gottlob (NRW)

jeweils klar nach Punkten

In der 69 kg. Kategorie belegte Mert Karakaya (KSC) den 3.

Platz

1. Kampf  gegen: Benjamin Gläser (BC Frankfurt)

2. Kampf : gegen  Carlos Angeles (BC Lübeck)

wurde von Mert jeweils nach Punkten gewonnen und im 3.

Kampf (Halbfinale) musste Mert sich gegen den mehrfachen

Deutschen Meister Nick Bier (BC Gifhorn) nach Punkten ge-

schlagen geben.

05.10.19 in Esslingen

69 kg. Mert Karakaya (KSC)-Mendrit Nuhiu (RW Stgt)

Sieger nach Punkten M. Karakaya (KSC)

63 kg. Arya Scherwin (KSC)- Soufi Ara Hiva (Germania Stgt.)

Sieger nach Punkten A. Scherwin (KSC)

26.10.19 in Zürich (CH)

Mert Karakaya (KSC) boxte für den AC Weinheim in Zürich

(CH) 

gegen Atilla Varga (Ch. De Fonds) 

Sieger nach Punkten M. Karakaya (KSC)

02.11.19 in Koblenz (Frauenboxturnier)

64 kg. Simay Konac (KSC) – Theresia Körsten (Boxclub Vul-

kaneifel)

Sieger nach Punkten Theresa Körsten ( Boxclub Volkan.)

Boxen
Lothar Knöpple, Abteilungsleiter
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75 kg. Laura Masek (KSC) – Tabea Frank (Wittener Boxsport

23)

Sieger nach Punkten Tabea Frank (Wittener Boxsport 23)

09.11.19 in Bad Schönborn

64 kg. Simay Konac (KSC) – Helen Schäfer (BC Mingolsheim)

Sieger nach Punkten Helen Schäfer

69 kg. Elias Houssam (KSC) – David Weimer (BR Knielingen)

Sieger nach Punkten David Weimer (BR Knielingen)

16.11.19 in Riegel

64 kg.  Simay Konac (KSC) – Marie Wistuba (BC Müllheim)

Sieger nach Punkten Simay Konac (KSC)

29.02.20  Pugilist in Bruchsal

Jugend 60 kg.

Nasrullah Rezai (KSC) gegen Tolga Kilic (BC Eppingen)

Sieger nach Punkten N. Rezai (KSC)

Männer 64 kg.

Arya Scherwin (KSC) gegen Marcel Stephan (BAC Hocken-

heim)

Sieger nach Punkten A. Scherwin (KSC)

Männer 69 kg.

Seran D. Duman (KSC) gegen Yusuf Gül ( BFV Heidelberg)

Sieger nach Punkten S.D. Duman (KSC)

Beginn der Corona-Krise

Ab März 2020 für die Athleten dann das Debakel.

Alle Sportstätten blieben aus Covid 19 Gründen bis Mai

2020 komplett geschlossen. 

Boxveranstaltungen wird es vor September 2020 nicht

geben.

Unsere Trainer Tyson Gray, Sinan Bayrak und Ralf Bielen, pri-

mär Tyson starteten ein Training per Video und / oder vers-

endeten schriftliche Trainingspläne.

Dass das alles kein 100%iger Ersatz gegenüber einem nor-

malen stattfindenden Training ist, war allen klar.

Ein Wunsch hat die Boxabteilung des KSC:

Seit Bestehen der Boxabteilung (über 70 Jahre) des KSC, mit

vielen Erst, Zweit und Dritt Platzierungen bei den deutschen

Meisterschaften, Europameisterschaften, Teilnehmer bei

den Olympischen Spielen, Gewinne von deutschen Mann-

schaftsmeisterschaften würde sich die Abteilung über eine

eigene Trainings- und Veranstaltungsstätte freuen.

Hier wäre die Sporthalle vom Germania ein sehr guter

Grundstein.
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26. Schlossparklauf 2019: ausgefallen

Anfang 2019 informierte ich die Mitglieder des Vereinsrates,

dass ich für die Organisation nicht mehr zur Verfügung ste-

hen werde. Leider konnte kein Orga-Team mehr gefunden

werden, das die Durchführung ermöglicht hätte; darüber-

hinaus wären auch wegen der Wildparkstadion-Bauarbeiten

größere Streckenänderungen erforderlich gewesen, die

nicht so schnell umgesetzt werden konnten. Um jedoch in

2020 wieder einen Schlossparklauf durchführen zu können,

wurde im Vereinsrat eine Arbeitsgruppe gebildet, die als

Orga-Team den Schlossparklauf für den 15.11.2020 organi-

sieren und ausrichten sollte. Die Vorbereitungen hierzu lie-

fen an, bis Corona zum aufgeben gezwungen hatte. Ob in

2021 ein Schlossparklauf stattfinden kann, ist zum jetzigen

Zeitpunkt noch völlig offen.

Deutsches Sportabzeichen

Die Übergabe der Urkunden und Abzeichen, die in 2019 er-

rungen wurden, fand am 06. März ds. Js. im Restaurant

„Karlsruher Hof“ in Daxlanden im Rahmen einer kleinen

Feier statt.

Folgende Deutsche Sportabzeichen konnten wir in 2019 ver-

leihen:

23xGold und 15xSilber. Hervorzuheben sind bei folgenden

Teilnehmern die Anzahl der Wiederholungen:

Wolfgang Krüger = 20 Wiederholungen

Bertold Zöller = 21 Wiederholungen

Karl Ritsert (Jahrgang 1932 ) = 24 Wiederholungen

Wolfgang Friedrich = 31 Wiederholungen

Doris Hetzel = 38 Wiederholungen

Für die Absolventen mit einer hohen Wiederholungsrate

konnte in diesem Jahr von der Stadt Karlsruhe „coronabe-

dingt“ keine Ehrung vorgenommen werden.

Herzlichen Glückwunsch an alle auch an dieser Stelle und

einen ganz herzlichen Dank an unsere Sportabzeichen-

Übungsleiter und -Prüfer.

Während der Saison 2019 kamen auch immer wieder Jün-

gere und Ältere montags zu uns ins KIT- bzw. MTV-Stadion,

die sich bei uns eine oder mehrere Disziplinen für das Deut-

sche Sportabzeichen abnehmen ließen. Hierzu zählen auch

Bewerber für den Polizeidienst, für den Zoll oder an einer

Sport- und Gymnastikschule, die bei ihrer Bewerbung den

Nachweis des Deutschen Sportabzeichens erbringen müs-

sen. 

Wir freuen uns auch auf solche Sportkameraden, denn hier-

durch können wir erfahren, dass und wie man auf uns auf-

merksam wurde und es kommt dann auch das eine oder

andere mal vor, dass jemand bei uns „hängen“ bleibt. 

Apropos Deutsches Sportabzeichen: Wissen Sie, dass es fast

bei jeder Krankenkasse einen Bonus gibt, wenn man das

Deutsche Sportabzeichen errungen hat und das sogar in

jedem Jahr, in dem es errungen wurde ? (nach meiner Infor-

mation liegt dieser Bonus zwischen 10 €  und 25 € je nach

Krankenkasse)

Walking/Nordic Walking 

Aus den bisher insgesamt durchgeführten, für KSC-Mitglie-

der kostenlosen Kursen, hat sich ein Walking-Treff entwik-

kelt, wie es auch mit dem Angebot der Grundkurse

beabsichtigt war d.h. sommers wie winters trifft sich eine

Gruppe um einmal in der Woche ca. 1 Stunde gemeinsam

zu walken. Ich hoffe, dass es im nächsten Jahr wieder Inter-

essenten für einen Kurs und/oder am Treff gibt.

Freizeitfußball

Bei uns steht der Spaß am Fußball im Vordergrund. 

Wir spielen Freizeitfußball von April bis September jeden

Freitag von 18.30 bis 20.00 Uhr auf einem Trainingsplatz in

der Nähe des Wildparkstadions. Hast Du Lust mitzumachen

? Gerade im Sommer würden wir uns über "Nachwuchs"

freuen. Von Oktober bis März (außer in den Schulferien) sind

wir freitags von 18.30 bis 20.00 Uhr in einer Schulturnhalle.

Nachruf

Im Januar bzw. März diesen Jahres haben uns 2 langjährige,

treue Sportkameraden für immer verlassen:

Wolfgang Krüger und Walter Hetzel

Ihr fehlt uns sehr, wir werden euch nie vergessen.

FitnessSport
Volker Diessl, Abteilungsleiter

Mitgliederversammlung Berichte der Abteilungen
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Auch nach dem „shutdown“ treffen sich die „Alten Herren“

des Karlsruher SC weiterhin jeden Mittwoch im Wildpark

zum Training. Ziel ist es den Ball und Gegner laufen zu las-

sen. Aber auch der Spaß und die Geselligkeit kommen nicht

zu kurz.

Gerne folgt man bei der AH auch Spieleinladungen anderer

Teams mit vergleichbarer Altersstruktur.

Die AH zählt ca. 70 Mitglieder. Einige der Mitglieder haben

den aktiven Fußball an den Nagel gehängt, treffen sich den-

noch mittwochs vor dem Fußballtraining zum gemeinsamen

Nordic Walking.

Interessierte dürfen sich gerne über die Homepage des KSC

mit der AH in Verbindung setzen.

Alte Herren Fußball
Andreas Heilig, Abteilungsleiter

Berichte der Abteilungen Mitgliederversammlung

Die Trainingsgruppe der KSC-Leichtathleten bestand in der

Saison 2019/2020 aus circa 15 Kindern im Alter von 7 bis 14

Jahren.

Sie haben 2-mal wöchentlich trainiert, in den Wintermona-

ten in der kleinen Turnhalle der Germania und in den Som-

mermonaten im Carl-Kaufmann-Stadion.

Die Möglichkeit auch in den milden Wintermonaten die Au-

ßenanlagen rund um den Wildpark nutzen zu können, mach-

ten den Trainingsort wieder einmal sehr vortrefflich.

Besonders erwähnenswert ist, dass alle Kinder der Trai-

ningsgruppe mit großer Freude erfolgreich das Sportabzei-

chen des DOSB in Gold absolviert haben.

Begründet durch eine private und berufliche Neuorientie-

rung mussten wir uns leider im Februar von unserem lang-

jährigen Trainer, Andreas Jachmann, verabschieden.

Wir danken ihm von Herzen für die spannende und erfolg-

reiche Zusammenarbeit in den letzten Jahren und wünschen

ihm für die Zukunft alles Gute.

Mit dem Einsetzen der Corona-Pandemie im März hieß es

leider auch für unsere Trainingsgruppe erst einmal Trai-

ningsstopp. Fit gehalten wurde sich mit kleinen Trainings-

plänen über Online-Plattformen.

Da entsprechend den Verordnungen auch keine Laufveran-

staltungen oder Wettkämpfe durchgeführt werden durften,

konnte ein sportliches Kräftemessen in diesem Jahr leider

nicht mehr stattfinden.

Wir hoffen in diesem Sinne auf die nächste Saison und wün-

schen allen, dass sie bei bester Gesundheit bleiben.

Schlossparklauf

Der für den 17.11.2019 geplante Schlossparklauf konnte lei-

der nicht stattfinden.  Die Baustelle rund um den Wildpark

machte es nicht möglich ein für Organisatoren und Teilneh-

mer sicheres und geordnetes Rennen durchzuführen. 

Vorrausschauend ist zu sagen, dass es auf Grund der Co-

rona-Verordnungen auch 2020 leider keinen Schlossparklauf

geben können wird. 

Daher drücken wir sehr die Daumen, dass demnächst aber

die Planungen für 2021 starten können. Weitere Informatio-

nen und Termine können ab Januar der Homepage ent-

nommen werden. 

Leichtathletik
Anne Losansky, Abteilungsleiterin
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Wie in fast allen Bereichen, mussten auch beim beliebten

Fußballsport wegen der CORONA-Pandemie, tiefe Ein-

schnitte vorgenommen werden. So wurde die Saison vor-

zeitig abgebrochen und die Pfeife der Schiedsrichterinnen

und Schiedsrichter blieb folgerichtig stumm.

Entsprechende Hygiene- und Vorsorgemaßnahmen sorgten

dafür, dass die Saison ab September 2020 wieder in allen

Klassen der Jugend- und Seniorenmannschaften beginnen

konnte.

Aufgrund der Vorgaben des DFB - und Landesverband BFV,

müssen alle Vereine von der C - bis zur Bundesliga, eine ent-

sprechende Anzahl von SR`innen und SR melden. Nur da-

durch bleibt man straffrei.

Obwohl es zunehmend problematischer wird, Schiedsrichter

zu gewinnen und für dieses sehr schwierige aber auch sehr

interessantes Hobby zu generieren, erfüllt unsere Abteilung

nach wie vor diese Voraussetzungen.

Wir sind stolz, 2 Schiedsrichterinnen in unserer Abteilung zu

haben. Chantal Kann konnte die Klasse in der Herren-Ver-

bandsliga halten und ist in der Frauen-Bundesliga als SRAss

im Einsatz. Wegen  ihres Studiums, musste Melanie Bauer

etwas kürzer treten.  

In diesem Jahr konnten wir auch einigen verdienten SR zu

ihrem runden Geburtstag gratulieren. 

Rolf Hauer wird 75 Jahre. Er trat am 01.09.1981 dem KSC bei

und ist ab diesem Zeitpunkt ehrenamtlich für den KSC tätig.

Seit 2010 ist er Ehrenmitglied wegen besonderer Verdien-

ste. Als Vize-Präsident war er unter den Präsidenten, Ger-

hard Seiler, Hubert Raase, Paul Metzger und Ingo

Wellenreuther tätig. Ebenso als Mitglied des Gesamtvor-

standes unter Präsident Roland Schmider. Daneben stv. Vor-

sitzender des Verwaltungsrats unter Peter Mayer. Er war auch

SR-Betreuer der 1. und 2. Bundesliga. Dazu 10 Jahre Leiter

unserer Abteilung. Aktiver SR  bis zur Landesliga. Zwei Jahre

Trainer der KSC B-Jugend und 2 Jahre Co-Trainer der KSC-

Amateure (Oberliga). Seit 2016 ist er Mitglied des Ehrenrats.

Reinhard Müller wurde stolze 80 Jahre alt.  Seit dem

01.11.1974 ist er Schiedsrichter des KSC. Er leitete als aktiver

KSC-SR die Spiele bis zur damaligen Bezirksliga. Derzeit ist

Reinhard Müller gesundheitlich angeschlagen. Wir wün-

schen ihm alles Gute für die Zukunft.

Josef Hadaschik, feierte seinen 75. Geburtstag.  Er ist seit

dem 01.11.1972 in unserer Abteilung. In seiner aktiven Zeit

leitete er Spiele bis zur 2. Amateurliga. Er betreute auch

über 2 Jahre unsere Frauenmannschaft. Mittlerweile ist Josef

Hadaschik 48 Jahre im Verein.

Rolf Wendling wird im November seinen 90. Geburtstag fei-

ern. Seit dem 01.01.1984 ist er Mitglied unserer Abteilung. Er

war auch viele Jahre für unseren Verein aktiv. Rolf besucht

nach wie vor die monatlichen Pflichtversammlungen der

Kreisschiedsrichtevereinigung Karlsruhe. Das verdient Aner-

kennung und Respekt.

Die CORONA -Pandemie verhinderte, dass die Jubilare zu

ihren Geburtstag besucht werden konnten. Das wird mit Si-

cherheit zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt.

Auch die jährlichen Sitzungen der Abteilung mussten bisher

abgesagt werden.

Wiederum leiteten unsere Schiedsrichterinnen und Schieds-

richter, mehrere Test-und Vorbereitungsspiele unserer Ju-

gendmannschaften, damit die Vereinskasse etwas entlastet

wurde.

Herzlich begrüßen wir unsere neuen Schiedsrichter beim

KSC: Tom KIMMIG, Marvin HAAG, Martin HAAG, Kevin PAU-

LUS, Denis MEYER und wünschen, dass sie sich bei uns wohl

fühlen und bei jedem Spiel eine glückliche Hand haben und

stets guten Pfiff.

Leider hat uns Viktor Vöhringer, nach einem Wohnungs-

wechsel in Richtung Karlsbad verlassen.

Meinem Vertreter, Christian Scharun, danke ich für die sehr

gute Zusammenarbeit und Bereitschaft. Er unterstützt zu-

sammen mit Mark Niepold, auch den 4. Offiziellen des DFB

bei unseren Bundesliga-Heimspielen.  

Die Abteilungsleitung wünscht sich, dass sich noch mehr für

das SR-Hobby interessieren. Bei fasst 100 fehlenden

Schiedsrichtern bei der KSRVgg Karlsruhe, ist das erforder-

licher denn je. Es will doch jeder Verein und jeder Fußball-

fan, dass bei der Vielzahl von wöchentlichen Spielen auch

Schiedsrichter / Schiedsrichterinnen kommen und die Spiele

leiten. Also nur Mut. Es wird jeder sowohl Jugendliche, Frau

und Mann bestens geschult und auf die Aufgaben vorbe-

reitet. Außerdem gibt es freien Eintritt zu allen Spielen ein-

schließlich Bundesliga. Dazu eine gestaffelte

Aufwandsentschädigung.

Schiedsrichter
Erich Schneider, Abteilungsleiter

Mitgliederversammlung Berichte der Abteilungen
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Ehrung langjähriger Mitglieder

Goldene Ehrennadel 
für 70 Jahre Mitgliedschaft
Kurt Durst

Wolfgang Velte

Goldene Ehrennadel 
für 60 Jahre Mitgliedschaft
Horst Fuchs

Karl Günther

Egbert Haas

Gerhard Hofheinz

Manfred Keilbach

Werner Kensy

Reinhold Russ

Volker Schmitt

Helmut Störk

Bernhard Wurm

Ernennung zum Ehrenmitglied 
für 50 Jahre Mitgliedschaft
Vittorio de Benedetti

Siegfried Doll

Gerhard Hagenmeyer

Herbert Heiler

Heinz Hettich

Jürgen Hildenbrand

Hermann Jungck

Thomas Lörz

Raimund Ploch

Goldene Ehrennadel 
für 40 Jahre Mitgliedschaft
Bernd Bartmann

Klaus Bäuml

Kai Michael Disdorn

Gerhard Fritz

Bruno Hammer

Lothar Hauf

Dieter Hegele

Günter Hunn

Zoran Jauz

Günter Martin

Andreas Mayer

Siegfried Michel

Hans-Joachim Niessen

Hubert H. Raase

Hans Rheinschmidt

Joachim Schiel

Daniel Schneider

Hermann Schuhmacher

Thomas Schwörer

Richard Unser
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Gernot Adamietz

Ruth Adamietz

Gunther Amos

Ulrike Amos

Ralf Bechthold

Lisa Borchardt

Ralf Bott

Dr. Tobias Bundschuh

Thorsten Dumm

Peter Einzmann

Marcus Götz

Julian Haag

Christel Hahn-Wilhelm

Gerlinde Hämmerle

Susanne Herbst

Harry F. König

Bernd Kottler

Harro Leverkus

Eva-Maria Ludwig

Erhard Mungenast

Alexander Nothhelfer

Magnus Perlinger

Stefan Perlinger

Carsten Preuß

Simone Raatz

Wolfgang Renkert

Klaus W. Ries

Petra Schalm

Georg Schattling

Brigitte Schäuble

Erich Schneider

Ulrike Schön

Ernst Georg Schutter

Klaus Seltenreich

Matthias Speth

Reinhard Violand

Günter Vogel

Hans-Jürgen Wankmüller

Maria Weisser

Ehrung langjähriger Mitglieder

Silberne Ehrennadel für 25 Jahre Mitgliedschaft
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Mitgliederzahl gesamt aktiv passiv Premium Classic Jugend

1. Juli 2020 9.504 519 8.985 4.114 4.198 1.192

1. Juli 2019 8.350 562 7.788 3.806 3.456 1.088

1. Juli 2018 7.470 446 7.024 3.446 3.059 965

1. Juli 2017 7.322 479 6.842 3.530 2.910 882

1. Juli 2016 7.103 511 6.592 3.531 2.609 963

1. Juli 2015 6.629 502 6.127 3.402 2.347 880

1. Juli 2014 6.078 477 5.601 3.289 2.114 675

1. Juli 2013 5.880 555 5.325 3.232 1.985 663

1. Juli 2012 5.695 496 5.199 3.255 1.860 580

1. Juli 2011 5.266 468 4.798 3.058 1.628 580

1. Juli 2010 5.087 441 4.646 3.024 1.484 579

1. Juli 2009 4.780 388 4.392 2.952 1.244 584

1. Juli 2008 4.676 400 4.276 2.883 1.167 626

1. Juli 2007 4.295 415 3.880 2.756 943 587

1. Juli 2006 2.743 320 2.414 2.271 174 306

1. Juli 2005 2.557 282 2.275 2.217 - 340

1. Juli 2004 2.623 307 2.316 2.249 - 374

1. Juli 2003 2.668 314 2.354 2.273 - 395

1. Juli 2002 2.848 337 2.211 2.417 - 431

1. Juli 2001 2.630 273 2.357 2.261 - 369

1. Juli 2000 2.598 250 2.348 2.222 - 376

Mitgliederstatistik



„Was man tief in seinem Herzen besitzt,
kann man nicht durch den Tod verlieren.“

(Joh. Wolfgang v. Goethe)

Ronald Baar
Heinz Beierstorf
Fritz Bierer
Herbert Braun
Werner Butterfass
Hans Cieslaczyk
Heinz Distler
Karl-Heinz Durst
Gerhard Eiseler
Prof. Dr. Harald Fliegauf
Achim Frey
Hans-Peter Gröbel
Heinz Haag
Heinz Häffele
Fabian Herbers
Walter Hetzel
Emil Imhof
Ralf Knab
Frank Koch
Lars-Eric Koch
Peter Kölmel
Wolfgang Krüger
Dieter Ludwig
Hans-Peter Müller
Otto Pfeiffer
Hartmut Reiser
Dr. Karl-Friedrich Schmitt
Ruth Schucker
Oswald „Ossi“ Traub
Wolfgang Trautmann
Maria Unser
Lore Veith
Hans Vogt
Tommy Weiß
David Westphal
Franz Willwohl
Wolfgang Winkler
Thomas Zeitvogel

haben uns für immer verlassen.

Der Karlsruher SC wird seinen Toten ein ehrendes Andenken bewahren.
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